
口頭質詢
宋碧琪議員

優化中小學學額需求確保教育資源充分利用

近年來，特區政府積極投入資源發展澳門教育事業，並以教育興澳作為
澳門長遠發展目標，先後針對澳門的裙樓學校問題作出藍天工程規劃，
最近又針對澳門教育提升規劃增加了兩所國際學校，這些無疑大大提升
了澳門非高等教育發展空間。但另一方面，本澳人口老齡化逐漸加劇，
出生率更是逐年下降，不少學校反映收生不足，縮班現象已開始顯現，
影響了本澳非高等教育學校長遠運作效能。
現時，特區政府規劃上仍以擴大班制人數及增加學額方向發展，社會擔
心不斷擴增的學校，會否讓學額過剩現象加深。而面對出生率下降導致
收生不足問題，特區政府在政策上應該採取更進一步的措施，以平衡社
會的學額需求，更要調整教育資源結構發展不均衡，以進一步提升本澳
非高等教育發展水平。
為此，本人提出以下質詢：

特區政府近年推動藍天工程以落實教育興澳。按照規劃，未來會在新1.
城A區建設學校村，在橫琴新街坊亦會建設學校，更準備在路氹增設
二所國際學校，可見，未來本澳非高等教育學額會持續增長。到底特
區政府是如何依據人口發展而作出非高等教育的發展規劃？現時規劃
建設的學校村及藍天工程學校又將如何計劃落實興建？
現時，有部分學校收生不足，這與本澳近年來的出生率下降有直接關2.
聯，加上未來增加的學額，不少學校擔心無生可招。特區政府在政策
上，會有何措施，以改善學校出現的收生不足問題？
特區政府因應世界旅遊休閒中心的發展定位，積極調整教育資源結構3.
發展不均衡，增加國際學校數量，可以進一步增強教育興澳，亦為現
今的非高等教育發展帶來新的發展路向。為此，請問特區政府會否針
對未來的發展需求，鼓勵支持非高等教育學校進一步向國際化發展，
以提升非高等教育的教育水平？
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